



REFORMA ELECTORAL

Llaman a la oposición a hacer propuestas

ATZAYACATL CABRERA

El morenista Víctor Hugo Lobo dijo que buscan que la iniciativa tenga el consenso de los partidos

Víctor Hugo Lobo Román, presidente de la Comisión de Reforma Político-Electoral de la Cámara de Diputados, llamó a los partidos de oposición -PRI, PAN y MC- a que hagan propuestas en el debate de la reforma electoral.

"Hago un llamado, a través de *El Sol de México*, a todos mis compañeros de todos los grupos parlamentarios, a que nos hagan llegar todos sus planteamientos, que hagan sus foros, recaben la información y el sentir de los ciudadanos; que lo lleven a la mesa y que discutamos y contrastemos y que intentemos llegar a una reforma lo más consensuada posible", dijo el diputado morenista en entrevista con este diario.

Lobo Román prevé que sea en la primera quincena de febrero cuando llegue al Congreso la reforma electoral anunciada por la mandataria federal. A partir de entonces, la Comisión de Reforma Político-Electoral convocará a un parlamento abierto para discutir el tema; y en el debate, espera la participación activa de las bancadas de oposición.

"Yo creo que va a llegar la primera



Victor Hugo Lobo, Gabriela Jiménez y Leonel Godoy en un foro de la reforma electoral

quincena de febrero y a partir de ahí realizar rápido los foros, el debate... y reitero, recabar la posición de los partidos de oposición al gobierno para que podamos ir encontrando puntos de consenso y puntos de acuerdo", adelantó al considerar que la aprobación de la reforma debe estar lista 90 días antes de que inicie el proceso electoral de 2027, el cual arranca en septiembre.

El morenista anticipó que para el debate habrá una amplia participación con propuestas puntuales, argumentos técnicos, jurídicos y sociales, de cada partido. Sin embargo, el legislador hace

ESPERAN PROPUESTA

VÍCTOR HUGO Lobo dijo que esperan que la iniciativa de reforma electoral de la Presidenta llegue durante la primera quincena de enero

notar su preocupación "cuando de repente algunos mencionan que no quieren participar; ¿Cómo sacas un consenso cuando alguien no plantea nada?".

"Creo que sería muy noble y muy útil para México que esta reforma pudiera ser ampliamente discutida y aprobada por consenso".



En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la Comisión de Reforma Político-Electoral, junto a la Comisión de Puntos Constitucionales -presidida por el morenista Leonel Godoy- protagonizarán el primer debate sobre la reforma electoral, antes de que la iniciativa presidencial se discuta en el pleno de la Cámara baja.

"La Presidenta quiere salir con una propuesta que vaya muy respaldada con lo que recabó de los ciudadanos", comentó.

Para un debate que se prevé sea ágil, la bancada mayoritaria de Morena todavía desconoce si el Partido Verde y el Partido del Trabajo -sus aliados políticos- acompañarán la iniciativa. Lo que es claro, es que sin los votos del PVEM y el PT, los guindas no cuentan con la mayoría calificada, dos terceras partes de la Cámara, necesaria para aprobar una reforma constitucional.

"No han hecho ellos su planteamiento de manera específica", reconoció Lobo Román.

No obstante, expuso que en acercamientos con los coordinadores del Verde y el PT, le han comentado que podrían estar de acuerdo con una reducción presupuestaria a los partidos políticos, si las prerrogativas restantes se reparten de manera más equitativa y no favoreciendo al partido con mayor porcentaje de votación.

La reducción presupuestaria para los partidos y el sistema electoral en general; y la posible eliminación de las senadurías y diputaciones plurinominales son dos de los temas que más debate podrían generar, anticipó el diputado.

"Sin duda los dos grandes temas que van a generar una mayor resistencia (...) Habrá que entrar verdaderamente a revisar a detalle el que no se reduzca presupuesto durante procesos electorales, pero tal vez va en el tema de los gastos ordinarios a lo largo de los períodos donde no hay elecciones", explicó.